



MANUAL DE BUENAS PRÁCTICAS
AMBIENTALES PARA ECOTURISMO EN

LOS ENCEPADOS EXPERIENCIAS

WWW.LOSENCEPADOS.COM



Geoparque Villuercas - Ibores - Jara

1. Compromiso con la Conservación:

·Respeto por el Geoparque:

Como empresa de experiencias de ecoturismo, nuestro compromiso principal es promover y respetar la conservación del Geoparque Villuercas Ibores Jara en todas nuestras actividades. Reconocemos la importancia de este patrimonio natural y cultural, y nos esforzamos por contribuir a su preservación mediante prácticas responsables y sostenibles.

·Colaboración con Autoridades y Organizaciones Ambientales:

Trabajamos en estrecha colaboración con las autoridades del Geoparque, así como con organizaciones ambientales locales y regionales, para apoyar programas de conservación, investigación y educación. Participamos activamente en iniciativas que promueven la protección y gestión sostenible del Geoparque, contribuyendo así a su valoración y reconocimiento a nivel nacional e internacional.

·Desarrollo de Programas de Conservación y Restauración:

Además de cumplir con las regulaciones ambientales vigentes, también desarrollamos nuestros propios programas de conservación y restauración dirigidos a proteger y rehabilitar los ecosistemas dentro de Los Encepados. Estos programas incluyen acciones como el fomento de la biodiversidad, la instalación de cajas nido y la protección de los suelos.

2. Experiencias Responsables:

·Educación Ambiental:

Nuestras experiencias no solo buscan entretener, sino también educar y sensibilizar a los participantes sobre la importancia de la conservación del medio ambiente. A través de actividades interactivas, ofrecemos información detallada sobre la geología, la flora, la fauna y la historia del Geoparque, fomentando así una mayor comprensión y aprecio por su diversidad y fragilidad.

·Mínimo Impacto Ambiental:

Durante todas nuestras actividades, seguimos estrictos principios de mínimo impacto ambiental. Recomendamos dentro del Geoparque utilizar senderos designados y respetar las áreas sensibles, minimizando cualquier perturbación a los ecosistemas locales.

·Incorporación de Principios de Turismo Regenerativo:

Además de reducir nuestro impacto ambiental, también nos esforzamos por dejar un impacto positivo en las comunidades locales y en el entorno natural que habitamos. Adoptamos principios de turismo regenerativo que buscan restaurar y revitalizar los ecosistemas, las explotaciones agropecuarias, las culturas y las economías locales, generando beneficios a largo plazo para todas las partes involucradas.

3. Movilidad Sostenible:

·Transporte Responsable:

Promovemos activamente el uso de medios de transporte sostenibles para acceder a nuestras experiencias y para desplazarnos dentro del Geoparque. Alentamos a nuestros visitantes a utilizar opciones de transporte público, compartir vehículos o utilizar modos de transporte no motorizados, como caminatas o ciclismo, reduciendo así nuestra huella de carbono y preservando la calidad del aire en la región.

·Fomento de Prácticas de Viaje Sostenible:

Además de proporcionar recomendaciones sobre opciones de transporte sostenible, también alentamos a nuestros clientes a considerar la posibilidad de compensar sus emisiones de carbono asociadas con sus viajes mediante la participación en programas de carbono neutro o la donación a proyectos de mitigación ambiental.

4. Gestión de Recursos:

·Uso Eficiente del Agua y la Energía:

En nuestras instalaciones, implementamos medidas rigurosas para reducir el consumo de agua y energía. Utilizamos tecnologías de eficiencia energética y fomentamos prácticas de conservación entre nuestro personal y clientes, como el uso de iluminación LED, sistemas de calefacción y refrigeración eficientes y la reutilización de agua en la medida de lo posible.

·Gestión Integral de Residuos:

Adoptamos un enfoque de gestión integral de residuos, que incluye la reducción en la fuente, la reutilización siempre que sea posible y el reciclaje de materiales. Además, trabajamos en estrecha colaboración con proveedores locales para minimizar el embalaje y promover prácticas de empaque sostenibles en toda nuestra cadena de suministro.

·Fomento de la Economía Circular:

Como parte de nuestra estrategia de gestión de recursos, también exploramos oportunidades para implementar prácticas de economía circular en nuestras operaciones. Esto incluye la recuperación y reutilización de materiales, la reparación y reacondicionamiento de equipos, y la promoción de modelos de negocio basados en el alquiler y el intercambio en lugar de la propiedad y el consumo lineal.

5. Interacción con la Comunidad:

·Apoyo a la Economía Local:

Reconocemos el papel fundamental de las comunidades locales en la conservación y gestión del Geoparque. Por lo tanto, nos comprometemos a colaborar estrechamente con proveedores y empresas locales, priorizando la contratación de personal local y la compra de productos y servicios ofrecidos por la comunidad.

·Participación Activa:

Nos involucramos activamente en iniciativas de conservación y dinamización económica y cultural de las poblaciones de nuestra comarca.

Este manual establece los principios y compromisos de Los Encepados Experiencias en la promoción de prácticas ambientales responsables dentro del Geoparque Villuercas Ibores Jara. A través de nuestro compromiso con la conservación, la educación ambiental y el desarrollo sostenible, aspiramos a ofrecer experiencias memorables que contribuyan positivamente a la protección y valoración de este extraordinario patrimonio natural y cultural.